



**Asamblea General**  
**Consejo de Seguridad**

Distr.  
GENERAL

A/38/156\*

S/15702\*

15 abril 1983

ESPAÑOL

ORIGINAL: FRANCES

ASAMBLEA GENERAL  
Trigésimo octavo período de sesiones  
Temas 23 y 61 de la lista preliminar\*\*  
LA SITUACION EN KAMPUCHEA  
ARMAS QUIMICAS Y BACTERIOLOGICAS (BIOLOGICAS)

CONSEJO DE SEGURIDAD  
Trigésimo octavo año

Carta de fecha 12 de abril de 1983 dirigida al Secretario General  
por el Representante Permanente de Kampuchea Democrática ante las  
Naciones Unidas

En relación con mi carta del 21 de marzo de 1983 (A/38/121-S/15650), tengo el honor de comunicarle, para su información, las noticias adjuntas sobre la reciente utilización de armas químicas y bacteriológicas en Kampuchea por los agresores vietnamitas.

Mucho agradeceré que se sirva transmitir estas noticias al Grupo de Expertos sobre la aplicación del Protocolo de Ginebra de 1925 y hacer distribuir este texto como documento oficial de la Asamblea General, en relación con los temas 23 y 61 de la lista preliminar, y del Consejo de Seguridad.

(Firmado) THIOUNN Prasith  
Embajador  
Representante Permanente de  
Kampuchea Democrática

\* Publicado nuevamente por razones técnicas.

\*\* A/38/50.

ANEXO

UTILIZACION DE PRODUCTOS QUIMICOS TOXICOS EN KAMPUCHEA POR  
LOS AGRESORES VIETNAMITAS

1. El 14 de febrero de 1983, el jefe de aldea y un habitante de Taing Sri, Comuna de Mepring, Distrito de Cheung Prey, Provincia de Kompong Cham, fueron envenenados y muertos por los agresores vietnamitas por haberse negado a venderles arroz.
2. El 25 de febrero de 1983, los agresores vietnamitas envenenaron el agua potable de las tinajas pertenecientes a los habitantes de Chheuteal, Comuna de Trapeaing Reaing, Distrito de Chhouk, Provincia de Kampot. Varias personas resultaron envenenadas, una de ellas mortalmente.
3. Entre el 6 y el 13 de marzo de 1983, aviones vietnamitas de tipo Antonov sobrevolaron repetidas veces la región meridional de Sisophon, en la Provincia de Battambang, y rociaron productos químicos tóxicos de color amarillo y de color blanco. Según los primeros cálculos, 51 personas resultaron gravemente envenenadas, cinco de ellas mortalmente.
4. El 9 de marzo de 1983, varios habitantes de Soeu y Bovel, llevados a la fuerza por los ocupantes vietnamitas de la región de Phnom Ampil, Distrito de Sisophon, al sur de la carretera nacional No. 5, en la Provincia de Battambang, para construir una carretera al este de Damrei Toat Sei, resultaron envenenados por contacto de productos químicos tóxicos rociados desde aviones el 6 de marzo por el ejército de ocupación vietnamita. Se comprobaron 13 casos graves de intoxicación, cinco de los cuales resultaron mortales.
5. También el 9 de marzo, las tropas vietnamitas dispararon proyectiles cargados de gas tóxico sobre la población civil de la región de Pailin, en la Provincia de Battambang, ocasionando, según los primeros cálculos, 38 casos de intoxicación, dos de ellos mortales.
6. Los días 14 y 15 de marzo de 1983, los agresores vietnamitas volvieron a rociar desde aviones productos químicos tóxicos de color amarillo y de color blanco en la región meridional de Sisophon, en la Provincia de Battambang. Noventa personas resultaron envenenadas, y se siguen registrando muchos otros casos todos los días.

-----